

La Radio Vaticana, expresión de la independencia pontificia

Nota singularísima

Un hecho de histórica importancia para la Iglesia está estrechamente ligado con los orígenes de la Radio Vaticana. En la vigilia del 11 de febrero de 1929, el cardenal Enrique Gasparri, secretario de Estado, convocaba al Cuerpo Diplomático acreditado ante la Santa Sede para notificarle que la famosa cuestión romana se había resuelto finalmente con un tratado y un concordato entre el Vaticano e Italia. El 11 de febrero de 1929 la firma del tratado era un hecho consumado. La independencia de la Santa Sede de Italia exigía un territorio soberano; pequeño territorio, es verdad, pero que tenía la alta función de dar cuerpo visible y apoyo material para la soberanía espiritual.

La Radio es una expresión de la independencia de la Santa Sede. El uso de las ondas está regulado por convenciones internacionales cuyos firmantes son los Estados. Sólo los Estados disponen de servicios de telecomunicación; ningún Estado, sin lesión de su independencia, podrá ser excluido.

Con el artículo 6.º del tratado de 6 de febrero de 1929 el Estado italiano se comprometía a que la ciudad del Vaticano gozara de un «enlace directo con los demás Estados», mediante «servicios telegráficos, telefónicos, radiotelegráficos y radiotelefónicos». En ejecución de dicho artículo, según los términos del artículo 16 de una convención suplementaria de 18 de noviembre de 1929, el Gobierno italiano procedía a unir por cable a la Ciudad del Vaticano con su red nacional de cables, mientras que la Ciudad del Vaticano se disponía a la construcción autónoma radiotelegráfica y radiotelefónica. Esta nueva central de Roma estaba llamada a participar de manera eminente en la nota singularísima del Estado de la Ciudad del Vaticano. La Radio Vaticana quedaba ennoblecida; su razón de ser. superior con mucho al derecho común de los Estados, ha establecido comunicaciones directas telegráficas y telefónicas con los otros Estados; la Radio Vaticana se eleva divinamente, por encima de estas bases comunes, para ser en algún modo la voz del Romano Pontífice.

Detalles de la estación primitiva y sus progresos

Fue el Papa Pío XI quien encomendó la erección de la Radio Vaticana a aquél que había sido ardoroso pionero de la telecomunicación: Marconi.

Las ondas cortas son esenciales para el Vaticano: sólo ellas, gracias a sus reflexiones en los altos estratos de la inófera, pueden irradiarse y llegar a todas las partes del mundo, abrazando todos los Continentes, a semejanza de aquel abrazo universal con el que el Papa aprueba hacia sí a todos los pueblos.

La primera estación transmisora de la Radio Vaticana fue encomendada a la Sociedad Marconi, de Londres. Debería poder funcionar sobre dos diversas longitudes de onda, una de 18,84 metros y otra de 50,26, las cuales servirían, respectivamente, en líneas de máxima para comunicaciones diurnas y nocturnas.

La estación se erigió casi en la cumbre de la colina Vaticana. Desde el Vaticano salían los cables coaxiales que, pasando por un túnel subterráneo bajo los muros de León IV, llevan, desde el aparato transmisor a las antenas, una potencia máxima de 15 kilo-

watios. A la derecha y a la izquierda del lugar más alto y macizo del muro de León IV se alzan las dos torres de hierro que sostenían la antena y que, vistas sobre el puente Sant'Angelo, se perfilan exactamente la una a la derecha y la otra a la izquierda de la cúpula de Miguel Ángel: arte y técnica al servicio de un común ideal.

Un enlace para cable une a la Radio del Vaticano con la red italiana de cables, y a través de ésta con la red europea. La guerra ha destruido en muchos puntos esta red, pero, en condiciones normales, ella constituye un precioso y práctico auxiliar de la Radio Vaticana: gracias a ellos los países europeos pueden unirse por la línea, recibiendo la modulación proveniente del Vaticano, exenta de las perturbaciones de vario género que pueden acompañar a la propagación de las ondas. Con ocasión de las grandes transmisiones vaticanas que interesan al mundo católico, tal red no deja de ser utilizada, sirviendo así de soporte material a la red de vínculo espiritual que ligan a los pueblos con el Romano Pontífice. Gracias a esta red, varios pueblos de Europa, lo mismo que el pueblo romano, corrieron, por decirlo así, a la plaza de San Pedro para oír el anuncio del nuevo Papa elegido el 2 de marzo de 1939. Apenas ocurrida la elección, la Radio Vaticana era informada sin conocer el nombre del elegido, que no se anunció hasta dentro de media hora por el cardenal diácono más antiguo, desde la logia central de la Basílica de San Pedro. La Radio Vaticana lanzó, en diversas lenguas, el llamamiento a los pueblos para que concurrieran a oír la fausta noticia. La Radio italiana invitó a los romanos a correr a la plaza de San Pedro; las radios de los otros países se apresuraron a estar presentes también en la Plaza de San Pedro, buscando el tránsito a través de la red de cables. Hasta la lejana y católica Polonia consiguió, en el breve espacio de media hora, atravesar las fronteras y establecer su enlace con la Radio Vaticana para llegar a tiempo al gran anuncio y recibir la primera bendición del glorioso Pío XII.

La inauguración de la Radio Vaticana ocurrió el 12 de febrero de 1931, segundo aniversario de la conciliación. Una actividad radiotelegráfica fue inicialmente el ejercicio cotidiano. Enlaces radiotelegráficos directos unieron pronto a la Radio Vaticana con los varios países de Europa y de Ultramar. El servicio de radiodifusión, en cambio, no tuvo inicialmente fuera por las transmisiones extraordinarias del mensaje del Papa o por grandes ceremonias en San Pedro, sino manifestaciones cotidianas de carácter espiritual. Pronto se sintió en diversos puntos y se manifestó la necesidad de escuchar diariamente la voz de la Radio Vaticana que sin ser la palabra oficial del Vaticano, fuese, sin embargo, fiel y concienzuda expresión del pensamiento católico y romano.

Un progreso indispensable para el Vaticano, que aunque limitado, aportará sin embargo una mejora notable, sería un transmisor más potente que no estuviera rígidamente construido sobre determinadas longitudes de onda, sino que pudiera regularmente pasar por toda la gama de las ondas

Grandioso homenaje al gran pedagogo español San José de Calasanz

Treinta mil niños madrileños recibieron sus sagradas reliquias en la plaza de la Armería

En nombre de S. E. el Jefe del Estado presidió esta solemnidad el ministro de Educación Nacional

Doña Carmen Polo de Franco presenció el acto desde uno de los balcones de Palacio

MADRID.—La capital de España ha dispensado un recibimiento apoteósico y repleto de fervor a las veneradas reliquias de San José de Calasanz. Desde primeras horas de la tarde, un enorme gentío se agrupaba en los alrededores de la plaza de la Armería. Las calles por donde había de desfilarse la procesión de traslado a la catedral también se hallaban llenas de público.

El aspecto que ofrecía la plaza de la Armería a las siete de la tarde era en verdad impresionante. Treinta mil niños se agrupaban en ella, y realizaba la majestuosidad del espectáculo la policromía de los distintos uniformes de niñas y niños y la vistosidad de las carrozas que habían de desfilarse en la procesión y las banderas que adornaban los balcones de la plaza y la tribuna de las autoridades. En medio de la plaza resaltaba la grandiosidad de la dorada carroza donde iban a ser depositadas y paseadas las reliquias.

A las siete y diez llegó a la plaza de la Armería el coche que conducía el corazón y la lengua incorruptos de San José de Calasanz. Acompañaban a las reliquias desde el Cerro de los Angeles el alcalde de Madrid, y el padre provincial de las Escuelas Pías de Castilla.

Al penetrar en el recinto, las bandas de música de Infantería de Marina, Aviación, Guardia Civil, Policía Armada, Frente de Juventudes y Municipal, así como la de cornetas de Caballería, interpretaron el Himno Nacional, mientras las fuerzas militares rendían honores de capitán general. Se soltaron centenares de palomas y tres escuadrillas de Aviación pasaron repetidamente sobre la plaza. Se dispararon también multitud de cohetes.

Un proyecto de este género concretado en las ofertas de más de una firma constructora fué sometido al juicio del mismo Sumo Pontífice, que quiso examinarlo personalmente, autorizando su ejecución.

Por noviembre de 1937 se inauguraba, con un comienzo de música de Perossi, dirigido por el autor, la nueva estación transmisora Telefunken. Se trataba de un transmisor más potente, de 50 kilowatios, que tenía la ventaja de poderse regular por toda la gama de ondas cortas, desde 15 a 50 metros. Esta ductilidad de empleo del transmisor se completaba con una antena vertical, constituida por un eje rígido montado sobre una torre de hierro, que podía ser también regulado sobre la misma gama y frecuencia. Precioso recurso éste, que venía de algún modo a compensar las escasas disponibilidades de espacio que no consiente la erección de muchas antenas. Además de esta antena de irradiación omnidireccional, se erigieron otras cuatro, orientadas, que correspondían a América, al Extremo Oriente, a las Indias y a Australia.

Al llegar las reliquias a la plaza de la Armería se asomó a uno de los balcones de Palacio la esposa de S. E. el Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco, acompañada de la esposa del ministro de Educación Nacional, condesa de Marín; marqueses de Huérfan de Santillán y generales Martín Alonso y Alonso Vega y señora; doña Carmen Polo de Franco permaneció en el balcón de Palacio hasta el momento mismo en que las reliquias abandonaron procesionalmente la plaza.

Fueron recibidas por el Patriarca Obispo de Madrid-Alcalá, a quien acompañaban en la tribuna presidencial el Ministro de Educación Nacional, representando al Jefe del Estado, los obispos auxiliar de Madrid y de Mercedes (Argentina), el Ayuntamiento y Diputación en pleno, el Capitán General de la región al frente de una Comisión militar; el Jefe Nacional del S. E. M., camarada Gutiérrez del Castillo; el Patronato «San José de Calasanz», del Consejo Superior de Investigaciones Científicas; representaciones de Ordenes religiosas y dos señoras descendientes por línea materna del Santo Fundador de los escolapios.

Depositadas las sagradas reliquias en la carroza por el Patriarca de las Indias, el provincial de los escolapios, padre Pérez de San Miguel, pronunció unas sentidas palabras para dar la bienvenida, en nombre del pueblo de Madrid, de la capital de España, a los sagrados restos, que ya han recorrido numerosas regiones de la Patria que vio nacer a San José de Calasanz. Al terminar de hablar el padre San Miguel se renovaron los vítores, que ya habían

sonado al entrar las reliquias en la plaza.

Poco más de las siete y media se puso en marcha la procesión. Abrió marcha una compañía de la Policía Armada, a caballo, y seguían los muchachos del Frente de Juventudes. Desfilaron después de diez en fondo, las niñas de las escuelas municipales y las de los colegios, con sus profesoras y numerosas antiguas alumnas de cada colegio. El colegio de la Divina Pastora escoltaba una simbólica carroza, en la que se veía una niña que representaba a la Patrona, rodeada de niñas vestidas de ángeles. La banda de Infantería de Marina iba tras esta carroza. Continuaba el desfile de colegios de niñas, con estandartes y banderas; el de las Hijas de Jesús llevaba también una alegórica carroza, con numerosas niñas representando personajes simbólicos. Esta carroza iba seguida de la banda de Aviación.

Tras cerca de tres cuartos de hora de desfile de las escuelas y colegios de niñas comenzó el paso de los niños, también de diez en diez. Los colegios de San Ildefonso escoltaban la preciosa carroza del Servicio Español del Magisterio, en la que un niño representaba a San José de Calasanz, rodeado de otros niños, que figuraban su primeros discípulos. El mayor contingente lo daban los alumnos de los colegios calasanzianos, cada uno de los cuales desfilaba también con sus respectivas carrozas. Los antiguos alumnos de estos colegios—Calasancio, San Antón y San Fernando—acompañaban el desfile de los alumnos actuales.

Una representación de Acción Católica precedía a la carroza que

Posibilidad de que el "caso español" se debata en la O. N. U. antes del final de esta semana

FLUSHING MEADOWS, 26.—Ha surgido la posibilidad de que se debata el llamado «caso de España» en la O. N. U. antes de fin de semana como resultado de la tendencia a desviar la discusión sobre la suerte futura de las antiguas colonias italianas hacia el Subcomité del Comité Político de la Asamblea General.

«La cuestión española» ocupa el segundo lugar en el orden del día del Comité Político. Este se reúne hoy, martes. Si la cuestión de las colonias italianas es enviada al Subcomité, como propone la Nación uruguaya, entonces el campo quedaría libre para el debate del «caso de España».

Ha surgido, según cree saberse, cierto movimiento entre algunas Delegaciones para aplazar la discusión de la cuestión española hasta la IV Asamblea General. No ha podido determinarse todavía con qué apoyo cuenta dicho movimiento.—EFE.

Se va suavizando la actitud británica

LONDRES, 26.—A juicio de los

observadores diplomáticos, la Gran Bretaña va suavizando gradualmente su actitud respecto a España.

En los centros oficiales no se quieren hacer declaraciones concretas sobre los acontecimientos que señalan una posible aquiescencia británica a recibir a España de nuevo entre las naciones occidentales.

Un portavoz del Foreign Office ha manifestado que la actitud del Gobierno no ha variado con respecto a la declaración de Mayhew pero ha señalado que aun esta declaración representa una ligera transigencia en la posición británica.

Según los citados observadores España cuenta a su favor con los acontecimientos de China.—EFE.

También ha remitido, al parecer, la intransigencia de Francia

PARIS, 26.—La Agencia United Press, por medio de su corresponsal en París, Haynes Thompson, dice lo siguiente:

«Altos funcionarios de la política exterior francesa están conven-

El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

Se han producido chubascos débiles en Galicia, Cantabria, cuencas altas del Duero, Ebro, Baleares y algún punto aislado del sistema central; como Navacerrada, donde se recogieron 14 litros. El viento alcanzó notable intensidad en la cuenca media del Ebro.

Tiempo probable.—Continuarán las precipitaciones débiles en el sistema orográfico de la mitad Norte de la Península si bien disminuyendo en intensidad. Se iniciarán algunos débiles chubascos aislados en la región Sur-Oriental de la Península, y en el resto no es de esperar variaciones sensibles del tiempo.

Resumen general

Sobre las montañas de la provincia de Asturias ha nevado intensamente. En Pajares alcanza la nieve un espesor de diez centímetros. La circulación por la carretera no se ha interrumpido.

En Irún llueve desde el pasado jueves, apreciándose un notable aumento en el Bidasoa y en los embalses de las centrales eléctricas.

Por Andalucía, el temporal se siente con mayor intensidad en Córdoba, donde la temperatura ha bajado considerablemente, apareciendo grandes nubarrones, que parecen presagiar nuevas lluvias.

conducía las sagradas reliquias. Junto a la carroza figuraban las dos damas emparentadas con el Santo. Seguía a la carroza el preste sacerdote revestidos, y detrás los prelados y el padre provincial de los escolapios. A continuación marchaba solo, como representante del Jefe del Estado, el Ministro de Educación Nacional. Seguía la Diputación y el Ayuntamiento en pleno, el Patronato de «San José de Calasanz» del Consejo de Investigaciones Científicas, y la Comisión militar Cerraba el desfile la Banda Municipal.

A las nueve y cuarto llegó la carroza a la Puerta del Sol, adonde se había dirigido la procesión por la plaza de Oriente y calle de Arenal. Siguió después por la calle Mayor para entrar en la plaza por la calle de Ciudad Rodrigo. Cerca

(Continúa en 4.ª página)

La Feria de Industrias británica

Lo que desearía que vieran las mujeres de todo el mundo

Por la VIZCONDESA DE ASTOR

Cuanto más conozco acerca de las preparaciones que se hacen para la Feria de Industrias Británicas, más deseo que haya un gran número de mujeres entre los visitantes de ultramar.

Quiero que las mujeres de otros países vengan y vean por sí mismas el «Gran Escaparate de Inglaterra», pues al fin y al cabo ellas son los principales compradores del mundo. Y disponen de enorme fuerza en el comercio, como en la mayor parte de las demás actividades de la vida.

A las mujeres les gusta ver y elegir nuevas cosas, examinar nuevos aparatos y materiales y discutir cómo pueden aplicarse a la vida diaria los inventos y las ideas originales. Los hombres, por el contrario, compran para vender.

Sólo puedo invitarle a usted a la Feria de las Industrias Británicas. Pero esto es que deben decirle y lo que usted debe escuchar.

Todos los compradores de ultramar que vengan a Inglaterra a visitar la Feria serán bien acogidos, y se les hará sentir que son Personas Muy Importantes. Se les darán todas las facilidades que contribuyan a que despachen sus asuntos del mejor modo posible; gozarán de visados gratuitos en los pasaportes, de insignias de libre entrada a la Feria y se les invitará a que utilicen los servicios de intérpretes y secretarios. Por último, y no es lo menos importante, se les considerará como miembros de los cómodos clubs a ellos destinados. En sus salones bien amueblados podrán recibir a sus amigos y a sus socios comerciales, descansar después del duro trabajo físico de recorrer los puestos, escribir sus cartas y, naturalmente, pedir una taza de té y refrescos ligeros.

Donde se reúnen compradores y vendedores

No puede exagerarse la importancia de estos clubs. Dan a los compradores y vendedores la oportunidad de reunirse y de discutir el comercio de exportación desde todos los puntos de vista, y esas conversaciones han de beneficiar a las dos partes. Aquí pueden encontrar antiguos amigos y hacer nuevos conocimientos. Además, tales reuniones fomentan lo que es más importante en el mundo moderno: amistades internacionales.

Se ha planeado la Feria únicamente para mostrar a los visitantes de todo el mundo la gran variedad de alimentos y artículos de exportación. Y las mujeres que acudan quedarán complacidas cuando vean lo que, a pesar de las dificultades, ha podido hacer la Valiente y Vieja Inglaterra.

Se podrán ver este año de nuevo los productos de más de tres mil expositores; tanto en 1947 como en 1948, hubo más de tres mil expositores, que ocupaban un espacio de más de nueve kilómetros cuadrados, a lo que no ha llegado ninguna Feria mercantil nacional. En estos dos años posteriores a la guerra, que he mencionado, han acudido más de 32.000 com-

Pago extraordinariamente Mobiliarios, Planos, Arañas, Porcelanas, Libros, Miniaturas, Cuadros, Abanicos, Condecoraciones, objetos de plata y toda clase de antigüedades. Parador de la Fruta. HIDALGO Teléfono 582

pradores de ultramar, y en 1948, éstos procedían de más de cien países diferentes. Esto constituyó un «recor» que esperamos batir este año.

Rincón de la Feria

En la Feria de Industrias Británicas se exhibirán instrumentos capaces de medir con una precisión que antes se hubiera considerado increíble. Algunos de esos aparatos, que se presentarán en la sección Óptica y Científica, instalada en Olympia, han sido especialmente producidos para atender los requerimientos de las investigaciones relacionadas con la energía atómica, y continuarán en la «lista secreta» hasta la víspera de la Feria. Una empresa que ha estado preparando nuevos diseños en relación con el establecimiento de investigación de la energía atómica, espera exponer instrumentos especialmente concebidos para la obtención de productos radioactivos derivados del bombardeo nuclear en las pilas atómicas.

Los visitantes a la Feria de Industrias Británicas tendrán a su disposición oficinas de información especiales. En ellas podrán enterarse de todo lo relativo a disposiciones sobre el comercio internacional, derechos de importación y restricciones, documentación necesaria, certificados de origen, etc.

Prestarán servicio funcionarios del departamento británico de Garantía de Créditos a la Exportación, quienes informarán de las facilidades de que se puede disponer para financiar exportaciones de Inglaterra.

Entre la vajilla plástica de acrílica de la sección de Earls Court, de la Feria de Industrias Británicas, figurarán platos que rebotan al caer. Esta vajilla es inodora, insípida y no se agrieta ni se desconcha. También podrán verse en esta sección artículos de material plástico para instalaciones sanitarias.

SOLO EL EMPRESARIO debe sufragar las cuotas del Subsidio de Vejez. Si descuenta algo a sus obreros, falta a la Ley.

Venta hierro en tiras para herraje. Gregorio Orcajo. Cantarranas, 3 y 16. Teléfono 694. Segovia.

Motores de explosión. Alternadores
Grupos electrógenos compramos.
COMENOR
Apartado 303. BILBAO

Abonos químicos y nitrogenados
procedentes de pescado. Especiales para cada cultivo. Pedidos a **ABONOS «OTERO»**. Apartado número 273. Teléfono 1954. VIGO

Se vende un motor marca Lister 2 H. P. con bomba, tubería y manguera, con cupo de gasolina autorizado. Para tratar y verle con su dueño en Navatejares. Esteban González.

LLAMAMIENTO DE S. E. MONSEÑOR CELSO COSTANTINI

Secretario General de la S. C. de Propaganda Fide, Presidente de las Obras Misionales Pontificias

La Sagrada Congregación de Propaganda Fide y el Consejo General de la Obra Pontificia de San Pedro Apóstol, que fué fundada y autorizada por la Iglesia para ayudar a los Misioneros en la formación del Clero Indígena de las Misiones, ha sabido, con profunda satisfacción, que en el primer domingo del próximo mes de mayo, se celebrará en España «El Día del Clero Indígena».

Y se unen a la oración y a las esperanzas de todos los promotores que la dirigen y de los fieles, que tomarán parte en ella.

Es, ciertamente, en recuerdo de las gloriosas hazañas que por la expansión del reino de Dios ha llevado a cabo la noble nación española; en recuerdo de sus grandes Misioneros, confesores mártires, por lo que la Divina Providencia ha querido que en la fiel España tenga lugar la primera celebración oficial de una Jornada Nacional, destinada anualmente a suscitar oraciones y recoger limosnas por la información del Clero Indígena en las Misiones.

La Iglesia, después de tantos siglos de penosa (algunas veces escondida y oscura), pero siempre heroica penetración, ve alzarse entre tantas nubes de amenaza en el horizonte de la tierra misionera.

EDICTO

DON PEDRO REVUELTA Y GOMEZ PLATERO, Juez de Primera Instancia de Avila y su Partido.

Hago saber: Que en este Juzgado se tramita expediente de información de dominio a instancia de doña Carmen Jiménez de la Parra, de esta vecindad; para inscribir a su nombre en el Registro de la Propiedad la finca siguiente:

CASA en Avila, calle de Valladolid, que no está numerada, pero formó parte de la que tiene el número treinta, y hoy es la número treinta y cuatro de la citada calle. Consta de piso bajo y principal; mide nueve metros noventa centímetros de fachada, por seis metros noventa y cinco centímetros de fondo; tiene además una cuadra que mide cinco metros cinco centímetros por cuatro metros; un gallinero que mide dos metros veinte centímetros por dos metros veinte centímetros, y un corral o patio que en su parte media mide nueve metros sesenta centímetros por cuatro metros cincuenta centímetros; linda por derecha entrando con la casa número veintiocho de dicha calle, hoy treinta y dos, propiedad de doña Francisca Martín Manzano hoy de doña Luciana Albertos, izquierda con la casa número treinta de que antes formó parte, propiedad de don José Manuel Ruiz de Salazar y Usategui, hoy derribada y convertida en terreno que da acceso a la Granja de Santa Teresa; y espaldada con esta misma Granja, propiedad del «expresado» señor Ruiz de Salazar y Usategui.

En expresado expediente se ha acordado convocar a cuantas personas ignoradas pueda perjudicar la inscripción solicitada a fin de que dentro del término de diez días siguientes a la publicación del presente edicto puedan comparecer ante este Juzgado de Primera Instancia a alegar lo que a su derecho convenga.

Dado en Avila a diez de enero de mil novecientos cuarenta y nueve.—Pedro Revuelta. El secretario, Antonio Sánchez.

ra, una aurora luminosa y nunca más prometidora. Parece que las almas buscan a Dios, al verdadero Dios; parece que están con ansias de encontrarle y comprender que El vive en la Iglesia Católica Romana. Pero, ¿cómo podrán conocerle; cómo podrán recibir su doctrina, su perdón, su Cuerpo, sus gracias; cómo podrán vivir de El y en El sin la cooperación de su Ministro?

Aun en Europa hay gran necesidad de la presencia del sacerdote, pero es tan fácil para los hombres de buena voluntad encontrarlo... Todos saben que no sucede esto en las Misiones; y todos saben también que la Iglesia, desde los Apóstoles en adelante, ha seguido siempre la misma táctica, para asegurar a los fieles los beneficios de la presencia y del apostolado de los sacerdotes: encontrarlo en su puesto y confiarle la suerte de la Iglesia en sus manos. Esto significa formar sacerdotes indígenas y dar estabilidad a una Jerarquía indígena. ¿No es ésta la más sagrada, la más noble empresa que el mundo puede conocer?

Entre tantas aberraciones, nosotros podemos sentirnos honrados y consolados de vivir en un momento histórico, que no presenta solamente destrucciones y negaciones, sino también afirmaciones gloriosas: Contemplad las Misiones: por doquier, en tierras que ayer aun eran tenebrosas, surgen Seminarios, que se llenan de flores de juventud; son reconstruidos los que fueron pasto de destrucción y dan frutos de vida.

La linfa divina sacude nuevamente la tierra. Dios es fiel, no abandona a su Esposa. Pero quizás somos nosotros los que le abandonamos, o al menos no estamos a la altura de nuestra vocación.

Ayudad para que la Obra Pontificia de San Pedro Apóstol construya Seminarios, repare los daños de la guerra; contribuid a mantener a los Seminaristas, a proveer a su sólida formación. Colaborad con los magníficos heraldos del reino de Dios, los Misioneros y los Pastores Indígenas en tal grado que puedan cumplir dignamente con su principal tarea: suscitar, instruir, educar muchos muchísimos sacerdotes. Recibid el honor de ser invitados por la Iglesia a ayudar a nuestros maravillosos Misioneros en una obra tan sagrada, tan fundamental.

Para daros una pequeña idea de la magnitud de la empresa y de los ingentes medios que reclama su realización, sabed que tenéis casi 20.000 jóvenes, entre seminaristas mayores y menores, que sólo tienen una posibilidad para llegar a la meta de su vocación: la generosidad de los fieles, sus hermanos. Sabed que la Obra de San Pedro Apóstol tiene urgentísima necesidad de millones, para proveer a la construcción y adaptación de edificios simples, pero dignos, para la formación del clero indígena, y que cada año ha de buscar más de un millón de dólares americanos para las necesidades más urgentes, más vitales, de los alumnos de estos Seminarios.

Sabed, en otras palabras, que el futuro de la Iglesia en las Misiones depende en gran parte de la manera como hayáis de responder a esta presente invitación.

Que la Jornada del Clero Indígena excite y estimule la noble pasión misionera del pueblo español, al que la Iglesia nunca ha su-

MINISTERIO DE TRABAJO

INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

Caja Nacional de Subsidios Familiares

Delegación Provincial

Por el presente anuncio se hace público a cuantos trabajadores tengan reconocido el derecho al percibo del Subsidio Familiar que el pago correspondiente al pasado mes de marzo en la Rama Agropecuaria y Régimen Normal, dará comienzo en estas Oficinas, sitas en la Avenida de Portugal, 2 en los días y horas que a continuación se expresan:

Días y horas de pago

Día 27: De nueve a trece menos cuarto: A todos los subsidiados comprendidos en el Régimen Normal y Agropecuario.

Día 28, a las mismas horas: A todas las viudas que tengan reconocido el derecho al percibo de la pensión correspondiente.

Para hacer efectivos dichos beneficios, deberán exhibir los interesados en ventanilla, el ejemplar «T» de su Declaración o el Libro de la Familia.

A los que interese que la percepción sea realizada por una tercera persona, deberán presentar en esta Delegación la correspondiente autorización, Modelo R.G. 28 (cuyo impreso les será facilitado al efecto), debidamente firmado.

A los obreros que residan en los pueblos de la provincia se les remitirá a sus propios domicilios, por giro postal, o a través de la Corresponsalia de la Obra Sindical «Previsión Social».

El delegado provincial.

Vacunación antivaricélica

Obligatoria para toda la población (capital) que no estuviere vacunada con posterioridad al 1.º de enero de 1943, sin más excepciones que los nacidos después del 31 de diciembre último, los mayores de 60 años y los que padecieran alguna enfermedad que contraindicase dicha práctica.

El plazo señalado es hasta el 10 de mayo próximo. Pasada esta fecha, no se despachará ningún artículo alimenticio racionado a las personas que no tuviesen sellada su Tarjeta de Abastecimiento (blanca) con una estampilla que acredite el cumplimiento de lo ordenado.

Equipos oficiales de vacunación que funcionarán todos los días laborables:

Instituto Provincial de Sanidad, de once de la mañana a una de la tarde.

Instituto Nacional de Previsión de once de la mañana a una de la tarde.

Ayuntamiento, de seis a ocho de la tarde.

Cruz Roja, de seis a ocho de la tarde.

Hospital Provincial, de seis a ocho de la tarde.

Grupo Escolar Cervantes, de seis a ocho de la tarde.

Vacunación con carácter particular: podrá efectuarse cualquier médico colegiado.

Estampillado de Tarjetas de

plicado en vano. Y Dios bendiga a aquellos que con fervientes súplicas y con generosas limosnas ayuden en esta Santa Jornada a la Obra del Clero Indígena.

Todos los Bancos y Cajas de Ahorro

de España tienen abiertas sus ventanillas a la Colecta para la nueva Emisora del Vaticano. Entregando en ellas tu donativo comenzará a producir intereses inmediatamente. En la anterior colecta nacional para el Papa, los intereses del dinero depositado en los Bancos llegaron a sumar cantidades muy importantes. La prontitud en la entrega a los Bancos o a las Cajas de Ahorro aumenta la cuantía de tu limosna. No esperes a más tarde.

Sección religiosa

Día 28. Jueves.—Santos Pablo de la Cruz, Prisco, Alejandro, Patricio, Castor, Valeria y Teodora.

La misa y oficio divino son de San Pablo de la Cruz, con rito doble y color blanco.

Patrocinio de San José

Parroquia de San Juan.—A las ocho de la tarde se celebra solemnemente novena en honor de San José de la Montaña.

Ejercicios Espirituales

para sirvientas, en la capilla interior del Convento de María Reparadora, dirigidos por el reverendo señor don Hipólito Mayoral.

Desde el día 25 hasta el día 30 que terminarán con la Comunión general a las seis y media de la mañana.


Horario

A las seis y media de la mañana, Santa Misa y meditación; a las doce menos cuarto, plática.

Por la tarde, a las cinco, rosario y meditación. A las seis y media, Bendición y meditación.

El «Reina del Pacífico», en La Coruña

LA CORUÑA, 25.—Entró en el puerto esta mañana el trasatlántico inglés «Reina del Pacífico», que procede de Liverpool, La Pallice y Santander. Trae en tránsito seiscientos cincuenta y un pasajeros, noventa de los cuales han quedado en este puerto. Embarcó aquí cincuenta y seis más y cinco automóviles, con destino a La Habana y otros puertos americanos. El pasaje, en su mayoría de nacionalidad inglesa, desembarcó y efectuó numerosas compras. El «Reina del Pacífico» saldrá esta tarde, a primera hora, para La Habana.—(Cifra).



Quando
su estómago
funcione mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de malestar y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO
del Dr. Vioante
VENTA EN FARMACIAS

Abastecimiento, mediante presentación del justificante de la vacunación o de la contraindicación, o demostración de las edades excluidas: Ayuntamiento de nueve de la mañana a una de la tarde.

Visado de justificantes extendidos antes del 25 del mes en curso: Jefatura Provincial de Sanidad de cuatro a seis de la tarde.

Para más detalles, véase Orden de la Jefatura Provincial de Sanidad aparecida en el número de este DIARIO correspondiente al viernes 22 del actual.

Vidaurta y Compañía, S. A.

INGENIEROS

Maquinaria agrícola. Electrificación de fincas. Grupos-bomba eléctricos y de gasolina. Recambios. Proyectos. Presupuestos. Encargado de la Sucursal de Avila: LUIS ARAGONESES

A DIAZOS
Y AL CONTADO
RELOJES SUIZOS
CRONOGRAFOS

ENVIOS POR CORREO
PIDE CATALOGO GRATIS
INDUSTRIAL SUIZA
5 AÑOS GARANTIA
FABRICA COLETTA DE ZAMORA

Ojeada a la Prensa extranjera

Antes de que desaparezca el condado lilliputiense

Artículo publicado en el «O' Primerio de Janeiro» de Oporto: «Vamos a hacer una expedición al condado lilliputiense de Rutland antes de que desaparezca del mapa, ya que si no lo hacemos ahora, posiblemente no tendremos otra oportunidad, puesto que la Comisión de Fronteras del Gobierno local quiere acabar con el más pequeño de los condados ingleses, integrándolo en los límites del Leicestershire.

El paseo no es grande. La extensión de Rutland es de 384 kilómetros cuadrados, siendo su población de 17,370 habitantes. A una velocidad de 1.000 kilómetros por hora, volaríamos sobre Rutland en 87 segundos.

El condado lilliputiense, fué en los tiempos antiguos una especie de regalo de boda. La reina Emma lo llevó en su «corbeille» cuando se desposó con Ethelred II, en el año 1.002, y el hijo de este matrimonio, Eduardo Confesor, lo legó, a su vez, a su esposa Edith.

E, primer punto que podemos visitar es la ciudad de Oakham que tiene una población de 3 191 habitantes y cuyas industrias vitales son el calzado y las ropas interiores. La otra ciudad Uppingham; es el centro educativo y literario de Rutland, porque posee las mejores escuelas.

Sólo existe un Tribunal, que tiene una particularidad tal vez única en el mundo: Las paredes de la sala de audiencias están revestidas de herraduras auténticas, colgadas de clavos.

Hay una calle de la Prisión, aunque no existe tal prisión y para sustituirla se yerguen junto a la iglesia dos hermosos cepos de madera, con cinco agujeros en la punta inferior, para sujetar a los delincuentes, bien amarrados por los pies, el tiempo que disponga la justicia.

Como se ve, Rutland es una tierra de gente pacífica y honrada; los dos cepos solo sirven para dos presos y eso ya lo indica todo! Hace días hubo un acontecimiento sensacional en Rutland: Se celebró un juicio, cosa que no había sucedido desde hacía 25 años. A pesar de la falta de costumbre, el juez llegó por la mañana y a la hora del almuerzo ya estaba todo despachado, aunque se trataba de un caso grave, puesto que el delincuente fué condenado a cuatro años de prisión.

Los miembros de la familia real o de la nobleza, no pueden entrar en Oakham con las manos vacías, siendo tradicional regalar al «señor feudal» una herradura, cuya costumbre se remonta a la época de la Reina Isabel que, en una de sus excursiones, se vió obligada a pernoctar en esta ciudad porque su caballo había perdido «un zapato». Desde entonces, todo miembro de la familia real y todo señor de alto linaje que va allí, regala a la ciudad una herradura. El actual rey de Inglaterra ya ha hecho a Rutland dos regalos de esta clase.

En la ciudad de Oakham, en la calle principal, nació sir Geoffrey Hudson, el enano que medía 684 milímetros de altura. Cuando Carlos I y Enriqueta María pasaron la visita por esa ciudad, las autoridades les ofrecieron un banquete, siendo colocada en la mesa una empanada magnífica que, en determinado momento, empezó a agitarse. Ante el asombro del rey y de la reina, la corteza dorada se rompió y surgió en la superficie la cabeza del enano, lo que hizo a la reina tanta gracia que tomó a sir Geoffrey a su servicio, convirtiéndolo en un verdadero favorito de la Corte. A pesar de su pequeñez, el enano tenía el genio y el brío de un hombre.

Estaba la reina esperando un heredero y confió al enano el en-

cargo de ir a Francia a buscar una comadrona, para que la asistiera en aquel delicado trance. Durante el viaje entre Inglaterra y Francia, el navío en que viajaba sir Geoffrey fué atacado por piratas flamencos que se apoderaron de él como de una rareza. Más tarde, un pirata turco le raptó y sir Geoffrey pasó trabajos que no eran para su estatura, ya que fué enviado a las costas de Berbería, donde estuvo algunos años. Durante aquel desgraciado período creció, alcanzando la altura de un metro 18 centímetros. Después, afirmaba él muy convencido, que la miseria le había hecho crecer.

El suelo de Rutland es rojo, porque contiene mucho hierro. Los campos son muy productivos y el paisaje es encantador. En los pequeños bosques sombríos, abundan las mariposas y los gruesos faisanes, que son muy apreciados por los cazadores».—A. I.

Las transfusiones de sangre

Artículo publicado en el «L' illustre» de Zúrich (Suiza): «La más hermosa tarea de la Cruz Roja suiza en la postguerra, ha sido la de crear un nuevo servicio de donantes de sangre.

Hace ya tres siglos que la ciencia se planteó el problema de las transfusiones de sangre para fines terapéuticos, pero fué preciso esperar a principios del siglo XX y al descubrimiento del doctor vienés Charles Landsteiner sobre los grupos sanguíneos, para que este método de tratamiento conociera una aplicación generalizada.

Desde entonces, este notable descubrimiento ha permitido salvar la vida a millones de seres humanos. La necesidad de poder efectuar sin demora transfusiones especialmente en época de guerra o con motivo de catástrofes, ha impuesto en cierto modo, la creación y el fomento de los servicios de donantes de sangre.

Los métodos de transfusión y, sobre todo, de conservación de la sangre, realizaron progresos verdaderamente revolucionarios durante la última guerra.

En mayo de 1947 decidió la Cruz Roja suiza organizar un gran servicio de transfusiones sanguíneas, inspirándose en los más recientes descubrimientos. Como si fuera una red que englobara a todo el país, la nueva organización ha sido confiada al cuidado de las secciones de la Cruz Roja suiza, las que establecerán por etapas, con la ayuda de los grandes hospitales de unas 60 poblaciones suizas, centros de transfusiones en los que un personal especializado vigilará la recepción de la sangre fresca ofrecida por los donantes voluntarios y asegurará su envío a un laboratorio central instalado en Berna.

La CRS procederá por sí misma a la preparación técnica de todos los medios de transfusión, para lo que las instalaciones necesarias han sido encargadas a los EE. UU. y ya están en camino hacia Suiza, pudiendo iniciar sus actividades el laboratorio central este verano mismo, que estará en condiciones de proporcionar a los hospitales y a los médicos de Suiza todo lo que hoy día exige una transfusión sanguínea, más esta preciosa organización, para prestar los servicios que se esperan de ella, necesita sangre fresca, indispensable para la preparación del plasma. 50.000 suizas y suízos tienen ahí ocasión para contribuir a una de las más hermosas obras de nuestros días dando un poco de sangre y pudiendo así salvar muchas vidas humanas. ¿Quién eludirá este ligero sacrificio?

¿Qué es un grupo sanguíneo? Al doctor vienés Charles Landsteiner es a quien corresponde el mérito de haber descubierto, a principios de siglo, la existencia

COSAS CURIOSAS

Aspiradora a prueba de cristales rotos

Una casa inglesa ha lanzado al mercado una nueva aspiradora que presta un servicio muy importante en las fábricas donde por cualquier motivo suele haber cristales rotos en pequeños fragmentos y en forma de partículas de polvo. Se dice que de vez en cuando se han hecho esfuerzos para hallar un modo satisfactorio de retirar estos fragmentos durante los procesos de manufactura. Según afirma un fabricante que adquirió recientemente algunos de estos aparatos, mediante la aspiración poderosa de estas máquinas el polvo y las partículas de vidrio se conducen rápidamente a la bolsa de recogida sin el menor peligro para el operario. Este método de eliminar partículas peligrosas permite aumentar la producción.

Máquinas para oficina

Se anuncia la aparición en el mercado de un nuevo modelo de máquinas de escribir que sólo ocupan 11 x 11 pulgadas y es de una altura muy poco superior a la de una caja de cerillas. Escribe con tipos corrientes, y puede proporcionar seis copias al papel carbón.

Entre las máquinas de sumar se ha creado un modelo basado en los principios electrónicos que «almacena» las cifras en forma de grupos de electrones y las suma instantáneamente, pudiendo de este modo obtener el saldo en cualquier momento por la sola depresión de un pulsador.

Una ingeniosa máquina de calcular comprende un seguro mecánico que la traba en el caso de una operación errónea, no pudiéndose continuar el cálculo hasta no corregir el error. Estas máquinas son representativas de los avances realizados por la industria británica con posterioridad a la guerra. Mientras que antes de la conflagración Gran Bretaña dependía casi por completo de la importación de máquinas para oficinas, en la actualidad no sólo atiende sus propias necesidades, sino que además puede exportar.

Aperos agrícolas

En los planes que para la temporada de 1949 tienen los fabri-

todos los Bancos admitirán tu donativo para la emisora del Papa, aunque quieras que tu nombre permanezca anónimo. Sólo Dios sabrá el nombre, porque El sí que lo anotará en su resguardo.

de los grupos sanguíneos. Su teoría, que está conforme con las inevitables leyes de la teoría mendeliana de la herencia, ha constituido la base de las investigaciones emprendidas en el terreno de la transfusión sanguínea. Ni el tiempo, ni las enfermedades, ni la mezcla con otra sangre, ni ninguna otra causa conocida, pueden modificar el grupo sanguíneo de un ser humano.

Por acuerdo internacional, se distinguen los grupos sanguíneos por las diversas combinaciones de dos factores denominados A y B. Matemáticamente no existen más que 4 combinaciones posibles, designadas por las letras AB, A, B y O... la determinación del grupo sanguíneo se efectúa, habitualmente, mezclando a la sangre examinada los sueros básicos Alpha y Beta.

¿Qué es el plasma sanguíneo? El plasma es la parte líquida de la sangre y contiene principios particularmente preciosos para la transfusión, reemplazando con ventaja a la sangre completa, en la mayor parte de los casos, por el hecho de que su utilización descarta los peligros que implica la transfusión de los glóbulos rojos o la confusión de los grupos sanguíneos.

En efecto, gracias a la mezcla de plasmas de diversos grupos, se obtiene un plasma universal de transfusión. Las recientes investi-

cantes de segadoras para hierba, no se prevén profundos cambios, pero sí que se introducen interesantes modificaciones en los modelos que vienen gozando de mayor favor por parte del público. La J. P. Engineering Company Limited (Meynell Road, Leicester, Inglaterra) ha rediseñado su «Minor», simplificando el contacto de la cuchilla y accesorios paralelos. También se ha incorporado un nuevo sistema de cadena de reducción. La misma empresa está vendiendo dos modelos nuevos, uno eléctrico, de 30 cm., y otro de motor, de 40 cm., de la guadañadora «Simplex», con mejor razón de velocidad, dando un incremento en la potencia cuando la máquina opera en las velocidades más bajas.

La nueva guadañadora «Crest», de 30 cm., manufacturada por Trebeck Products Limited (67 The Bradway, Stanmore, Middlesex, Inglaterra), es una versión reformada de la «Lynx», de la misma empresa, con considerables mejoras. La nueva máquina está dotada de un pequeño rodillo de ajuste, y se ha modificado la posición de los mangos para conseguir una mejor distribución del peso. El césped se despidió hacia atrás y cae en el interior de una caja, cuyo diseño se combina perfectamente con el de la segadora; la disposición del cilindro de corte hace muy sencilla la limpieza. Esta guadañadora se manufactura en colores crema y verde, siendo los mangos de acero tubular.

HABILITADOS!

No olvidéis consignar en la casilla correspondiente de las Nóminas del Subsido Familiar, el incremento de «Familias Numerosas» que corresponda a cada subsidiado, ya que sin este requisito no serán admitidas.

INDUSTRIA

establecida necesita socio aporte 50.000 pesetas interviniendo negocio. Razón: Publicidad AVIL San Roque, 3. Teléfono 16.

gaciones emprendidas en este terreno, han permitido aislar en el plasma humano ciertos elementos particularmente preciosos, que pueden ser utilizados por ejemplo, para recubrir las llagas consiguientes a las quemaduras graves, habiéndose conseguido obtener, en estado puro, los elementos más útiles de la albúmina de la sangre, aunque todavía no puede medirse todo el alcance que tienen las nuevas posibilidades puestas de este modo al servicio de la terapéutica.

¿Qué es la sangre conservada? La evolución más reciente de los métodos de transfusión, se caracteriza principalmente por el hecho de que se ha renunciado casi definitivamente a la transfusión directa, para sustituirla por indirecta, pero este nuevo procedimiento plantea el problema de la conservación de la sangre, ya que si bien tiene como principal ventaja la de que la transfusión no dependa del lugar donde vive el donante, por otro lado requiere la creación de reservas de sangre. Estas reservas pueden prepararse tanto utilizando sangre completa, como plasma solo; sin embargo, este último tiene la inmensa ventaja sobre la sangre completa de poder ser transformado por desecación en unos polvos inalterables, que pueden utilizarse en cualquier momento, simplemente añadiéndoles agua destilada.»—A. I.

Donativos pro-construcción del nuevo Seminario

(Continuación)

Ayuntamiento de Hoyo de Redondo, 20 pesetas; id. de San Bartolomé de Corneja, 15; id. de Llano de Olmedo, 300; doña Juana Avila de id., 2; doña Jacinta Villafuella de id., 1; don Víctor Gómez de id., 2; don Ricardo González de id., 1; doña Julia García de id., 2; doña Eutiquia Martín de id., 2; don Teófilo Pérez de idem, 5; doña Cruz Sobrino de idem, 10; doña Sofía Velasco de idem, 5; don Víctor Herrero de idem, 1; don Faustino Mera de idem, 1; don Eutropio Puras de idem, 10; don Paulino Hurtado de id., 25; don Teodosio Hernández de id., 3; don Cesáreo Pérez de id., 1; don Mariano Pérez de idem, 6; don Luciano Díaz de idem, 1; don Honorio Puras de idem, 1; don Emilio Puras de

idem, 10; don Justiniano Rodríguez de id., 1; don Mariano González de id., 0 50; don Teodoro Vicente de id., 1; don Fabián Carpizo de id., 1; don Félix Alfayate de id., 1; don Francisco García de id., 1; don Aurelio Arranz de idem, 1; don Victorio Hernández de id., 1; don Secundino Galán de id., 1; don Gregorio Galán de idem, 1; don Aureliano Vicente de id., 1; don Genaro Vicente de idem, 2; don Jonás Puras de idem, 3; don Jerónimo Hernández de idem, 1; don Balbino Puras de idem, 1; don Eugenio Gómez de idem, 1; don Florentino Puras de idem, 6; don Clemente Ramos de idem, 1; don Faustino Monedero de id., 2; don Gonzalo García de idem, 1; don Julián Puras de idem, 5; don Jerónimo Puras de id., 5; don Germán Arteaga de id., 2.

(Continuará)

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

¿Hablan las aves?

No hay duda de que las aves poseen cierta especie de lenguaje, aunque no todos los sonidos que oímos tienen significación, pues muchos pájaros suelen charlar únicamente por el gusto de escuchar su propia voz, lo cual todos celebramos, oyendo su alegre canto. Pero a veces profieren también gritos de alarma o reclamo. Los que se dedican al estudio de las aves y de su lenguaje, han llegado a imitarlo con tanta perfección que engañan a los mismos pájaros. Han observado que a determinados gritos les corresponden ciertos resultados. El lenguaje de las aves puede estudiarse observando las costumbres de las de corral.

Una ciudad monstruo

Aunque muchos lo duden existe un núcleo de población que se extiende sobre una zona de 800 kilómetros de largo, por 100 de ancho, y donde viven más de veinticinco millones de habitantes. Esta inmensa aglomeración existe en Norteamérica, y se extiende sobre la costa este de los Estados Unidos, estando constituido por un cinturón de ciudades enlazadas unas con otras desde Boston en el norte hasta Washington, Atraviesa nueve estados y el distrito de Columbia, y crece sin cesar.

Comprende las siguientes ciudades: Boston, Fall, River, New Bedford, Lowell, Lawrence, Springfield, Worcester, Providence, Bridgeport, Hartford, Waterbury, New Haven, Nueva York, Newark, Jersey City, Patterson, los Oráuges, Elisabeth, Trenton, Philadelphia, Camden, Wilmington, Baltimore y Washington además de otras ciudades de menor importancia.

Los primeros aeronáutas

Los primeros seres vivientes que se elevaron en un globo fueron un gallo, un pato y un carnero. Antes de aventurarse el hombre por las regiones desconocidas del aire envió como exploradores esos tres animales, del mismo modo que Noé soltó una paloma antes de abandonar el arca.

El gallo, el pato y el carnero fueron elevados el 5 de junio de 1783, por dos jóvenes franceses, hijos de un fabricante de papel. El globo se elevó desde París, alcanzando una altura de cerca de 500 metros.

Los primeros seres humanos que se elevaron por los aires fueron el joven naturalista Pilatro de Rosier y el marqués de Arlandes, que lo hicieron el 21 de Noviembre del mismo año, de 1783.

El olfato y la vejez

La mujer tiene el olfato más desarrollado que el hombre, cualquiera que sea la edad, igual para ambos; esta superioridad es pequeña para la sensación, y muy grande para la percepción.

Con la vejez disminuye notablemente el olfato, prescindiendo del sexo.

Los médicos y el emperador

Un emperador chino que aborrecía a los médicos les obligó a poner de noche en la puerta de su casa tantos faroles encendidos como clientes habían perdido en el año, y no hay que decir que el gasto del alumbrado era respetable, especialmente en época de epidemia.

Pero al cabo de algún tiempo el emperador enfermó y se puso tan grave que una noche resolvió recurrir al arte desdénado y a los perseguidos galenos. A fin de ponerse en manos del mejor médico de la capital ordenó que los mandarines de confianza recorriesen todos los barrios de la población y trajesen a palacio al médico que naturalmente, tuviese menos faroles encendidos en la puerta. Uno de los emisarios descubrió una casa ante la cual solo lucían tres farolillos, y enseguida despertó al médico que dormía tranquilamente y le llevó corriendo a palacio, lleno de satisfacción el mandarín por el raro hallazgo.

Cuando el doctor se halló en presencia del emperador, éste que ya estaba en antecedentes acerca del poco alumbrado del galeno le dijo:

—Debes de ser un hombre muy sabio para tener tan pocos faroles en tu casa. ¿Cuándo has empezado a ejercer? ¿Cuánto tiempo llevas curando enfermos?

Y el interrogado respondió con una profunda reverencia:

—¡Desde esta mañana, augusto hijo del cielo!

La niña imán

En un pueblecito cercano a Palermo (Italia) vive una chiquilla de diez años que es un verdadero prodigio. Su cuerpo tiene la particularidad de obrar como un verdadero imán atrayendo a los objetos de metal. Cuando pasan por las proximidades de objetos ligeros de metal, éstos se mueven hacia la pequeña.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Testado, 7 Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 26 de abril de 1949 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 836 Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 36

EMPRESARIOS!

En toda vuestra correspondencia o en las consultas que relativas al Subsido Familiar efectuadas en las Delegaciones del Instituto Nacional de Previsión no olvidéis consignar vuestro número patronal y el individual de los subsidiados cuando el caso afecte a los mismos

El arzobispo de Valencia presidió la celebrada ayer

MADRID.—Bajo la presidencia del arzobispo de Valencia, del obispo de Córdoba y de los señores Veronese, presidente de la Acción Católica italiana, y Pavaní, secretario de las Semanas Sociales de Italia y otras personalidades, la IX Semana Social continuó ayer sus sesiones de estudio. Por la mañana pronunció un discurso don Salvador Minguljón sobre el tema «Modos justos de adquirir los bienes». El ilustre catedrático expuso el concepto de

justicia y lo relacionó con la doctrina sobre régimen de tasas de cláusulas penales, de racionamiento de productos, de las leyes fiscales, etc; que tanta repercusión tienen en el ámbito del mundo moderno. Habló a continuación, sobre «El destino fundamental de la riqueza», el reverendo padre Ignacio González y Menéndez-Reigada. El conferenciante explicó los elementos constitutivos de la riqueza absoluta y relativa, su licitud y conveniencia y desarrolló la función social de la riqueza cuyo destino fundamental es el bien común.

Los comunistas inician otra ofensiva contra España

PARIS.—Los delegados americanos en el Congreso comunista de la paz han presentado una resolución conjunta, en la que se denuncia las propuestas favorables al ingreso de España en la O. N. U.

Esta resolución ha sido leída por Vicente Toledano, jefe de la Delegación mejicana, y la firman los comunistas de Argentina, Brasil, Bolivia, Canadá, Cuba, Costa Rica, Colombia, Chile Estados Unidos, Guatemala, Jamaica, Puerto Rico y Venezuela. — EFE.

Gil Robles asiste al entierro de una hermana suya en Santander

SANTANDER, 26.—Para asistir al entierro de su hermana Carmen ha llegado a esta capital, en automóvil, don José María Gil Robles, procedente de Portugal. Esta tarde se verificó el entierro. Presidió el duelo su hermano don José María, acompañado de unos cuantos amigos íntimos. Después de dejar el cadáver en el cementerio regresó a Portugal. — (Cifra.)

El mercado de ganados de Medina del Campo

MEDINA DEL CAMPO.—El mercado de ganados ha sido muy animado, tanto por el número de cabezas presentadas a la venta, como por la concurrencia de ganaderos y tratantes que ha habido. En particular el más animado ha sido el de lanar, en el que fueron expuestas, y vendidas, 3.236 cabezas. Esta animación, sin duda, ha sido motivada por las recientes lluvias, que han solucionado el grave problema de los pastos. Los precios se mantuvieron al nivel de los anteriores mercados. Se pagaron las ovejas emparejadas, con su cría, a 450 pesetas; ovejas sueltas, 350 pesetas una, y las de carne, a 6,00 pesetas kilo en vivo.

En ganado de cerda, fueron expuestos 157 ejemplares, llegando a venderse unos 98. También se aprecia mayor animación que en el último celebrado. Los precios continúan sin alteración. Se pagaron los ejemplares negros de siete semanas, a 125 pesetas; blancos, de igual tiempo, a 150; los de tres meses, a 225 y 300 pesetas; los de seis meses, a 500 pesetas y los cebados a 16,50 pesetas kilo en vivo.

En ganado vacuno fueron presentados 51 ejemplares, pagándose las vacas de leche a 5.000 y 6.000 pesetas; las de trabajo, a 5.000 y 6.000 pesetas la pareja; bueyes de labor, a 14.000 y 16.000 pesetas el par; terneras de seis meses, a 1.600 y 1.800 pesetas.

Por la tarde, en el salón del Consejo de Investigaciones Científicas, disertaron el padre Azpiazu, sobre el tema «El beneficio justo», y el catedrático de la Facultad de Ciencias Políticas y Económicas, don Manuel Torres Martínez, sobre «La distribución de la riqueza dentro de la renta nacional española».

El padre Azpiazu estudió el beneficio justo y se «explayó» en el examen de los conceptos económico, jurídico y moral del beneficio íntimamente relacionado con el de los precios, aunque no se identifica con él, examinando con preferencia la tendencia actual de la limitación de los beneficios procedentes del capital. El señor Torres Martínez estudió la justa distribución de la renta y de la riqueza.

M. de Dios y de Dios

Médico Maternólogo del Instituto Provincial de Higiene
Partos y enfermedades de la mujer
Consulta de 1 a 2 y de 4 a 6.
Vallespín, 3, pral. Teléfono 434

(Viene de 1.ª página)

de las diez el marco de la plaza Mayor albergaba las reliquias de San José de Calasanz en medio de continuo resonar de cohetes y a la luz de numerosas bengalas. El rector del colegio de San Antón dió la bienvenida a las reliquias y pronunció un panegírico del Santo mientras se desmontaban los sagrados restos para ser trasladados a un trono adonde se dirigió el Patriarca para dar desde allí la bendición con las reliquias al pueblo de Madrid, representado por los asistentes en la plaza Mayor, en cuyo centro y frente al trono se levantó una gran tribuna, donde se colocaron las autoridades para recibir la bendición. El momento fué solemnisimo y emocionante. Las bandas de música que habían acompañado con sus sonas la subida de las reliquias de la carroza al trono enmudecieron durante el instante de la bendición, que dió el Patriarca hacia todos los ámbitos de la plaza.

Terminada la bendición, el desfile, a excepción de los niños continuó hasta la catedral, donde se entonó un «Te Deum» y pronunció una plática un padre escolapio. Terminaron los actos a las diez y media de la noche. Las tres horas y media que el pueblo de Madrid estuvo pendiente del paso por algunas de sus calles de las reliquias de San José de Calasanz son testimonio del fervor y devoción que siente la capital de España por el fundador de una Orden religiosa en cuyos tres colegios de Madrid se han educado durante varios siglos millares y millares de niños españoles.

DR. JOSE BELLO GONZALEZ

Especialista en enfermedades de la piel, sífilis y venéreas.
Consulta: De una a dos y de seis a ocho
Avenida de José Antonio núm. 19.

Gobierno Civil

Visitas al excelentísimo señor gobernador

Han visitado a nuestra primera autoridad provincial el R. Padre Isidoro María Garrido, superior del Santuario del Hénar, en Cuéllar; el alcalde de la Horcajada; alcalde, secretario, interventor y un concejal de San Bartolomé de Pinares; señor Torrico, de Candeleda; alcalde y secretario de Mingorría; secretario y un concejal de La Nava de Arévalo; don Cándido Molinero, de Chamartín; alcalde y dos concejales de La Adrada; don Marcelino Jiménez, de Santo Tomás de Zabarcos; secretario de La Carrera; don Eugenio Hernández Martín; don Ferreol Hernández; don Bonifacio Arroyo, de Muñana; jefe local de Pascualcobo, y don Mariano González, de Avila.

CLINICA QUIRURGICA

Dr. Emilio Suárez

Bajo

(CIRUJANO - TRAUMATOLOGO del Seguro de Enfermedad) Cirugía, Huesos y Articulaciones. — Estancia de enfermos operados. Servicio permanente de transfusiones de sangre.

Consulta de ONCE a UNA y de TRES a CUATRO
Paseo de Don Carmelo, 14
AVILA

La lotería en Avila

El número 28 641 (segunda serie) vendido en la Administración de Loterías de nuestra Capital, ha sido agraciado con un premio de tres mil pesetas. Hasta ahora nadie se ha presentado a hacerle efectivo.

Donativos para la RADIO VATICANO

Parroquia de Niharra, 40 pesetas; Montejo, 28; Donhierro, 12; Tolocirio, 17; Cabezas del Villar, 21; Ayuntamiento de Gilbuena, 25; Ayuntamiento de Arévalo 250; párroco, Ayuntamiento y feligreses de Cebreros, 516; don Pedro Arroyo y señora, 50.

(Continuará)

NOTA.—Estos donativos se reciben en las oficinas de la Junta Diocesana para el Año Santo (Palacio Episcopal), en todos los Bancos de esta Plaza, Caja de Ahorros y Caja Central Rural (Bracamonte, 8).

Nevando

Son las dos de la tarde cuando la nieve, en copos ligerísimos, ha empezado a caer sobre nuestra ciudad. No nos ha cogido de sorpresa; el frío intensísimo que venimos padeciendo la anunciaba. Este abril más bien parece un febrero «el loco».

Hallazgo

Frente a las Oficinas del Asocio de Avila ha sido hallado un estuche conteniendo unas gafas, un peine y una lima de uñas, todo lo cual se entregará a quien demuestre ser su dueño, en la Delegación Provincial de la Subsecretaría de Educación Popular.

VENTA CASA una planta, calle Cozuelo, llave en mano, facilidades. Larreta, 1, 3.º

Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia.
Enfermedades nerviosas y mentales
Consulta en Avila viernes y sábados.
Esteban Domingo, 9.

Sucesos en la provincia

Dos heridos en reyerta.

CEBREROS.—En el lugar denominado Las Huelgas, donde se hallaban apacentando sus ganados, regañaron por cuestiones derivadas de los mismos Emiliano del Monte García de cuarenta y nueve años, y su sobrino Pedro García Robledo, de diez y siete. Trasladados a Cebreros desde el lugar del accidente, el médico don José de Paula les asistió curándoles las heridas que presentaban, el primero en la región escapular izquierda interesando al parecer la pleura parietal, y el sobrino en la región pectoral en los dedos y en los labios, todas con pronósticos menos graves. Les fueron ocupadas por la Guardia Civil sendas navajas cabriteras de las cuales se habían servido y un garrote, quedando estos instrumentos, como los pastores, a disposición del señor Juez de Instrucción.

Insultos y malos tratos

LA NAVA DE AREVALO.—Pedro Rodríguez denunció a su convecino Urbano Martín ante la Guardia Civil por haberle tratado mal de palabra y de obra, cuando el denunciante trataba de aclarar un hecho que injustamente se le imputaba sobre daños en un sembrado de trigo.

Invitaciones

Las fiestas de Nuestra Señora de las Vacas

Hemos recibido atenta invitación, acompañada de un programa artísticamente confeccionado en la Editorial «Senén Martín», para las fiestas que en honor de Nuestra Señora de las Vacas celebra este año su Patronato.

Agradecemos a don Marcos Vega su delicada atención.

SE VENDE Turismo «Ford» —tipo Galgo— como nuevo, 17 HP., cuatro puertas. Razón, «Librería Sigirano». Avila.

Ecos de Sociedad

De días

Mañana los celebra doña Isabel Pérez de Paradinas.

Cruzada Misional de Estudiantes

Visita del Delegado Nacional a los Centros de Avila

Mñana visitará los centros de la C. M. D. E. en Avila el delegado nacional, reverendo señor don Juan José Pérez Ormazábal. Con este motivo tendrán lugar los siguientes actos: a las ocho y media, en la Iglesia de San Pedro, misa de Comunión para las Juventudes Misioneras de la Cruzada Misional de Estudiantes. Saludo del reverendo señor delegado nacional.

A las ocho de la tarde en el Salón de Actos del Instituto de Enseñanza Media: Presentación del acto, reverendo don Licesio Alvarez; «Problemas misioneros de la España de hoy.—Ante el Día del Clero Indígena 1.º de mayo 1949» Conferencia del reverendo señor don Juan José P. Ormazábal. Himno oficial de la Cruzada Misional de Estudiantes «Dios lo quiere».

NOTA.—Los días 28 y 29 el reverendo señor delegado nacional visitará los centros escolares donde se halla establecida la Cruzada Misional de Estudiantes. El día 29 función eucarística e imposición de insignias a las Juventudes Misioneras de la Cruzada Misional de Estudiantes. Hora 7'15. Iglesia de San Juan Bautista.

«Día del Prelado» 2 de mayo de 1949

Nuevamente el correr del tiempo nos trae la ocasión de la celebración del «Día del Prelado», destinada, no solamente a la exaltación de la figura del Pastor diocesano, sino también, (y esto es lo que más desea nuestro excelentísimo señor Obispo), a despertar en los fieles sentimientos de filial veneración, docilidad y acatamiento a sus paternales exhortaciones y mandatos, ya que como Sucesor de los Apóstoles, está «puesto por el Espíritu Santo para regir la Iglesia de Dios» en esta parcela de nuestra diócesis.

En consecuencia, esta Junta Diocesana ha determinado concretar el homenaje de este año en las siguientes normas:

1.ª Por ser un día de especial sabor episcopal en nuestra diócesis el 2 de mayo, festividad de San Segundo, primer Obispo de Avila, ya desde el año pasado quedó fijada la fecha como la más indicada para la celebración de «El Día del Prelado».

2.ª El homenaje consistirá

DE INTERES PARA TODOS

Es preciso mujer, quien quiera que seas, que leas estas líneas y sepas a lo que se refieren. Es preciso, también, que una vez que te hayas enterado procures dirlas a conocer a todas tus amistades. No escatimes esfuerzos ni sacrificios para esta propaganda. No dudes que sobre todo, esto es lo principal, Dios te lo recompensará.

Has de saber que muy pronto tendrá lugar la «Semana de la madre» y es absolutamente imprescindible tu presencia. Solteta casada, oficinista, empleada, como seas... acude a esta «Sema-

na»... Ya lo dijo el poeta... «porque Dios lo ha querido, toda mujer lleva en el corazón un niño dormido...» Todas somos madres por el solo hecho de ser mujeres. Y si carecemos de esos impulsos divinamente puros carecemos también de lo mejor del alma femenina.

Es madre, la hija que cuida a los padres ya ancianos; es madre la hermana que aconseja y reprende... es madre la esposa para el hombre que Dios la dió por compañero en la vida y es madre, siempre, la mujer que sabe llorar con los que sufren y gozar con las alegrías de los demás. Cuanto más mujer, más vivo sentirá en su pecho ese impulso sublime de la maternidad espiritual.

Así, pues, acudid todas a esta «Semana»... Aprenderéis bellos conceptos, ideas rectas, sublimes enseñanzas. No desdenéis estos días que prometen ser hermosos y sobre todo enormemente prácticos.

¡Madres abulenses! Acudid vosotras y haced propaganda de vuestra «Semana». El hogar de cada una ganará y las consecuencias producirán un fruto abundantísimo que redundará en beneficio de cuantos os rodean.

Pensad siempre que lo mejor en el mundo, y hasta lo único que es capaz de recordarnos el Cielo en la Tierra es una madre que sepa serlo. Ella es capaz de revolucionar imperios y hasta de llevar a los altares las almas de los hijos más rebeldes. Las lágrimas, las oraciones, los consejos de la 'suya forjaron un San Agustín...

Claudicación de Rusia en el asunto de Berlín

Con carácter oficial Rusia propone el levantamiento del bloqueo y el contrabloqueo de Berlín y una reunión de los «cuatro».

Se espera para el verano la Conferencia sobre el problema alemán. Londres dice que de todos modos se creará una Alemania occidental separada. Washington contestará a la propuesta rusa.

Nueva fábrica de bolas de carbón Primo Ibáñez

Instalada en el Paseo de Santo Tomás, número 14. Teléfono 371.
SE SIRVE A DOMICILIO

SERVICIO

Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 7,8.

Mínima, 1,4.

Del momento, (seis y media de la tarde), 5,2.

Viento, Noreste, 30 kilómetros por hora.